

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

INSERCIONES.

Anuncios y comunicados a precios convencionales. La correspondencia al director gerente, calle Mayor, 120.

AÑO XXVI. NÚMERO 6326.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

SUSCRIPCIONES.

PROVINCIAS. 4 pesetas trimestre.  
Punto de suscripción, calle Mayor, 120.

MADRID, DOMINGO 28 DE MARZO DE 1875.

OFICINAS, CALLE MAYOR, NÚM. 120.

TRASPORTES PARA JAEN, GRANADA y Almeria. L. Ramirez, Alcalá, 12.

## PRIMERA EDICION.

(A las siete de la mañana).

A los lectores de *La Correspondencia de España* hemos anticipado ya las noticias de las siguientes disposiciones que hoy publica el diario oficial:

*Gracia y Justicia.*—Decreto dispuesto que los jueces, magistrados, funcionarios del ministerio fiscal, auxiliares de los juzgados y tribunales, y abogados y procuradores, al tomar posesión de sus cargos, presten juramento de fidelidad al rey, y de guardar y hacer guardar las leyes fundamentales de la monarquía.

*Gobernación.*—Decreto fijando las sumas en que incurren los prófugos de las distintas reservas desde 1869, que fueron aprehendidos después del día 21 de abril próximo, y de los quintos del actual reemplazo que no ingresen en caja el día señalado por la comisión provincial.

*Hacienda.*—Orden desestimando una instancia de D. Florencio Santibáñez, solicitando que sean desecharas las relaciones en que las compañías de los ferrocarriles pidan nuevas importaciones de material con libertad de derechos.

El ex-diputado y rico capitalista señor Missa y Bertomati, conferenció ayer con el presidente del consejo de ministros y ministro de Estado.

Un telegrama de Berlín que publica la *Independencia Belga* del 23, dice que el gobierno alemán propone como condición para el arreglo del asunto del *Gustavo*, que el gobierno español abone una suma de 10000 thalers.

Las funciones religiosas que se han celebrado en esta Semana Santa en la basílica de Atocha han sido suntuosas, asistiendo el pueblo de Madrid con profundo reconocimiento.

El conde de Fardi, por indicación de las autoridades francesas, se estaba disponiendo para cambiar de residencia.

Probablemente el próximo domingo 4 de abril se verificará la primera de las veinte funciones de ópera italiana que piensa dar en el teatro de Apolo una sociedad de artistas, bajo la dirección del Sr. Scarpa, empresario que ha sido de varios teatros de Italia y Francia. Hasta ahora sabemos que formarán parte de la compañía las señoras Demayor y Barbara Rossi y el tenor Sr. Simonetti. Como maestro concertador y director de orquesta si-

gura el distinguido maestro signor Mangiagalli.

Se espera que hoy regrese á Madrid el subsecretario de Gobernación señor Silvela.

No ha tenido aún confirmación oficial, que sepamos, la noticia referente al fusilamiento llevado á cabo por los carlistas en Estella, de que hablaron anoche *La Correspondencia de España* y algunos otros periódicos.

El Bolsín cerró anoche á 17-45.

Según el resumen de los despachos recibidos en Gobernación hasta esta madrugada, ascienden ya á 18000 y poco el número de mozos de la actual quinta que han ingresado en caja.

Faltan aun los datos de Madrid, Barcelona, Tarragona y Gerona.

El *Diario Español* de anoche dice que Mendiari ha llegado á Viena. Si digo Viana estaría en lo cierto.

Las negociaciones entre el gobierno español y la corte pontificia siguen en buen estado. El nuevo nuncio que va a venir a Madrid, a causa de ser nombrado arzobispo *in partibus*, y por esta causa tiene que detenerse algunos días en Roma para la consagración. Dice que para el 20 del mes que viene, emprenderá su viaje á España, de modo que á mediados del próximo mayo, lo más tarde, estará en esta corte.

Entonces se procederá á la provisión de las piezas eclesiásticas vacantes, que son muchas, pues parece que se van á dejar sin efecto los nombramientos hechos en los últimos años á favor de personas á quienes los prelados no han querido dar posesión de sus cargos.

Se dice que la emperatriz Eugenia y el príncipe imperial harán á fines de la primavera una visita á la condesa del Montijo en la que ya es corte de España. La emperatriz vino ya á Madrid en los días del reinado del duque de Aosta.

Ayer ha reaparecido nuestro colega el *Pabellón Nacional*, después de cumplir la suspensión de un mes que le fue impuesta. Felicitamos sinceramente á nuestro colega.

Parce que el jefe carlista Mendiari ha sido testigo en el desafío que se ha llevado á cabo en la frontera entre el jefe carlista Perula y Hernández, del cual resultó herido este último gravemente.

*La Redoma encantada* obtuvo anoche un éxito extraordinario. Las decoraciones fueron bastante aplaudidas, aunque no tanto como merecían, por haberse negado rotundamente el pin-

tor, faltando en esto á la costumbre y á lo que un público se merece, á salir á dar gracias cuando fué llamado. Tanto la Sra. Dardalla, como Mariano y Zamora, fueron muy aplaudidos, así como también Oltra, Hernández y Guerra, merecieron muestras de aprobación.

Los honores de la obra fueron para el Sr. Moragas, director de baile, que logró arrebatar en distintas ocasiones al público con sus preciosos y originales bailables, teniendo que salir varias veces al palco escénico. La primera bailarina señora Mazzetti fué también muy aplaudida, no siendo el primer bailarín Sr. Muñoz.

El último de nuestros plácemes lo hemos reservado para el activo e inteligente empresario Sr. Bernis, que ha desplegado una magnificencia extraordinaria en la presentación de este espectáculo, y que sin duda recogerá abundantemente el fruto de su trabajo y de sus gastos. Efecto del mucho aparato que tiene la obra, terminó, apesar de haber empezado á las ocho, á las dos menos veinte, y creemos que el público agradecerá que la empresa, contando con el autor, aligerase un poco el diálogo en toda ella.

A las dos de la madrugada hemos recibido de la Agencia Fabra, el siguiente TELEGRAMA:

Roma, 27.  
El nuncio del Papa en Madrid, monseñor Simeoni, saldrá de esta capital para la de España el 13 del próximo abril.

Desde que la guardia civil ha vuelto á ocupar sus puestos en la provincia de Lugo, se va limpiando aquella de malhechores. Solo en el distrito de Taboada han sido capturados por dicha fuerza 23 que eran el terror de la comarca.

La *Pall Mall Gazette* dice que el príncipe Bismarck ha reconocido la petición de España, relativa á la extradición del infante D. Alfonso, hermano de D. Carlos.

Se anuncia el cierre de todos los prisioneros del Norte.

El cabecilla Vialalain se hallaba ayer en Viver.

Ha comenzado en Gracia y Justicia el arreglo de los jueces de ascenso.

Ayer salió para Guadalajara el señor Topete, de donde regresará el lunes proximo con su señora.

Se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica al magistrado cesante de la Habana, D. Gregorio Saenz Heredia.

Según el *Times*, el príncipe de Gales

pasará en la India la próxima estación de invierno.

En la casa de socorro del tercer distrito, plaza del Progreso, se ha presentado ayer tarde el niño Cesáreo Galán, de edad de nueve años, que á consecuencia de haberle cogido la mano de recha una máquina de amasar el pan en las Provincias, se la destrozó por completo.

Llamados en el acto por D. Valentín Palomino y Peral, profesor de guardia, el jefe facultativo D. Mariano Salgado y Valdés, y los profesores D. Ricardo Mourin, D. Bonito Elora, D. Manuel Janeiro, D. Eugenio Fernández, D. Francisco Isasa, y D. Ceferino Álvarez, se celebró por dicho jefe, Sr. Salgado, una detenida consulta para acordar la oportunidad de la operación y el método porque se había de verificar: determinados ambos extremos, se procedió á la operación desarticularon la mano por la muñeca.

Esta operación se ha verificado por el Sr. D. Valentín Palomino, auxiliado activamente por todos los demás señores ya citados, con toda seguridad, prontitud y llenando hasta los más pequeños detalles que la ciencia exige en estos casos. El desgraciado niño, que ha perdido hoy su mano derecha, queda en la citada casa de socorro asistido con todo esmero.

Este es uno de los eminentes servicios que con el otro amputado en la misma casa, y que en ella continúa en satisfactorio estado, presta el municipio de Madrid con la institución y sostenciente de las casas de socorro.

SEGUNDA EDICION.

(A las cinco de la tarde.)

El decreto referente á los mozos prófugos de que ayer dimos cuenta y hoy publica la *Acuña* dice: si en su parte dispositivo:

Artículo 1º Los prófugos procedentes de las reservas anteriores á la actual quinta de 70000 hombres que fueron aprehendidos por las autoridades después del dia 21 de abril próximo, servirán en los ejercitos de Ultramar, con re cargo de doble tiempo, del que habrán estado exentos y sin perjuicio de las demás responsabilidades que la ley les imponga.

Art. 2º Los quintos del actual reemplazo de 70000 hombres que no ingresen en caja el dia señalado por la comisión provincial, serán también destinados á los ejercitos de Ultramar, si el gobierno lo considera necesario, y aunque verifiquen su presentación es puntualmente pasado aquél dia.

Si no se presentasen y fueran aprehendidos por las autoridades, quedaran sin efecto los mencionados obispos.

Según nuestras noticias, es casi seguro que D. Ramón Cabrería, á su llegada a Madrid, se hospedará en el hotel de Rusia.

El jueves ó viernes de esta semana llegarán á Madrid hospedándose en el hotel de Rusia los ricos capitalistas Sres. de Sorribeta.

El dia 24 salió de París para la frontera el marqués de Manzanedo, duque de Santolina, donde lo esperaban el general Cervera y el Sr. Merry del Val.

Muy en breve será abierto al público el museo anatómico patológico del Dr. D. Pedro González Velasco. Con

4

## LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

bro roto; el paletot demasiado ligero y abotonado hasta arriba, más que por prevención al frío, por ocultar una camisa de blancura dudosa; las botas desformadas; todo, en fin, anunciaba que Pablo Avril había perdido ya hasta el crédito en casa de los industriales que lo vestían.

Su abatimiento fué de corta duración porque una risa sardónica y un tanto forzada entreabrió sus labios, que murieron:

—Corriente. Todo ha concluido, y al término del camino la pataleta.

No acabó, porque al mismo tiempo había introducido sus manos entumecidas por el frío en los bolsillos de su gabán y una de ellas tropezó con un cuerpo duro que le hizo estremecer.

—Calle! —dijo.—Había olvidado que aun poseo una moneda de cinco francos. Pues bien, ella decidirá de mi suerte. Si el número de su año es par, continuaré la lucha que sostengo hace dos meses con la miseria; si su número es impar, entonces... la pataleta.

Por terminar que fuese su resolución, tardó algo en sacar la moneda del bolsillo, y al darle vuelta entre sus dedos crispados, el sudor empapaba su frente; no obstante el frío que se sentía.

—Tendré miedo! —pensó.—Y con un brusco movimiento saqué la moneda del bolsillo y mi...  
—Mil ochocientos treinta y siete. ¡Imperial!

Y procuró hacerse fuerte contra la emoción que se apoderó de él. Por fin, haciendo un esfuerzo, echó á andar hacia la calle murmurando:

—Está dicho la pataleta!

Al salir de la casa de postas, tomó hacia la izquierda y siguió la calle de Monasterio con dirección al boulevard, examinando las tiendas que iba encontrando en su camino.

—Aquí está lo que busco, —dijo aparcando un almacén de quinela en el que entró á comprar dos clavos enormes.

Siguió subiendo, y diez minutos después llegaba al extremo de la calle de la Victoria, que veinte años atrás la expropiación debió hacerlos trazar en uno de los espaciosos callejones de Lafayette.

En una de aquellas casas que hoy ya no existen, fue el joven á llamar, porque aunque no eran más que las cuatro de la tarde, en invierno es casi noche á esta hora, y el portero había juzgado prudente cerrar su puerta.

Pablo Avril no pudo, pues, pasar desapercibido para el portero, que tuvo que abrirle, y que le dijo al dejarle el paso:

—El señor no habrá olvidado que hoy es sábado, y vence otra semana de alquiler.

Y al decir esto, presentaba su mano haciendo más energica la reclamación.

Debemos decir que esta casa, de buena apariencia, no contaba más que tres pisos, rematados por tres bohardillas pestinadas á criados, y teniendo los dinquilinos escasa servidumbre, las bohardillas permanecían desocupadas, y el portero se había apoderado de ellas alquilándolas con cuatro trastos mezquinos á un tanto por semana.

A la demanda del portero, Pablo Avril contestó con esclamar:

—No llevó cantidad de sámaras necesarias, pero os asistro, señor Matías, que mañana no es deberé nada.

Esta respuesta, cuyo verdadero sentido sólo escapaba, tranquilizó al portero, que repuso amistosamente:

—Bien, bien. Mi objeto no era más que refrescar vuestra memoria. Mañana al subir á barcar la escalera entraré con el mismo objeto en vuestra casa,

y de paso comprenderemos la pueria, que me habéis dicho, que cierra mi...

—Es un poco cosa, —murmuro Pablo,

que si me dieras un martillo, yo mismo la comprendería esta noche.

—Presentando el joyel que tenía en mano, —dijo Pablo, —yo te diré que éste es el que te debo.

—Estoy seguro de que es el que te debo.

—Gracias, señor Matías. —repuso vivamente el joven. —No os alarméis al oírme martillar.

Esta palabra hizo surgir un recuerdo en la mente del Sr. Matías que casi olvidó:

—Pardiez! me olvidé de la cabeza de...

—...de Martínez. —exclamó el joven.

—...de Martínez. —dijo el portero.

objeto de que la prensa conozca tan notable establecimiento, su fundador ha citado para mañana lunes á los directores de todos los periódicos que se publican en Madrid.

A los carlistas impitentes que aseguraban, para desvirtuar el acto del general Cabrera, que su cuñado no le seguiría, les advierte la *Epocha* que el general Polo, con otros muchos, ha prestado ya juramento al rey D. Alfonso XII.

En Oñate han sido fusilados dos individuos á causa de haber hecho manifestaciones en favor de la paz.

Asegúrase que el cura de Orio, que estaba preso en Tolosa, ha logrado escaparse y ganar la frontera de Francia.

En el nuevo establecimiento tulado «La Española», Espoz y Mina, 16, se halla espuesto un bonito y elegante trousseau ó equipo de boda.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre la oposición abierta por la Compañía madrileña de alumbrado y calefacción por gas para un proyecto de iluminación cuyo programa se halla en la cuarta plana del presente número.

Cartas fidedignas de los círculos políticos más importantes de París indican al Sr. Drouyn de Lhuys, eminente hombre de Estado, como el llamado a reemplazar al embajador francés en Inglaterra que acaba de morir. Se nos dice que influye en el ánimo del mariscal Mac-Mahon para hacer tan acertado nombramiento el espíritu que predomina en su política conciliadora, las simpatías de que el Sr. Drouyn de Lhuys goza en todos los Estados de Europa y América, y sobre todo, el que se sabe por experiencia que ninguna situación, por difícil que sea, es superior á su talento.

Mucho se complacería España, que tanto conoce y distingue al Sr. Drouyn de Lhuys, de verle en Londres representando al gobierno francés.

Impreso en París, hemos recibido el anunciado manifiesto de D. Ramón Cabrera, de que tanto se ha hablado y que la *Liberé* y otros diarios parisenses han publicado traducido al francés. Dice así:

#### A LA NACION.

Españoles: En nombre de Dios, que manda no despreciar los consejos de la prudencia, un momento, solo un momento de serenidad, y oidme.

Xo soy el que hace cuarenta años acandillaba en Aragón y Cataluña las huestes defensoras de la tradición, y el que mas tarde las dirigió en una nueva campaña contra el poder establecido; yo el que arrebatado de las aulas por el torbellino de la guerra, llegó á ser amado y temido como general, y no recuerdo por vanagloria lo que fui, sino para deciros con sinceridad y verdad que soy el mismo. El mismo y con el mismo anhelo de servir á mi patria, y con la misma fe que me

alentaba cuando caía herido en el campo, ó cuando en hombros de mis soldados tenía que dictar órdenes entre el fuego de la acción y el de la fiebre que me devoraba.

Pues bien, yo que por destino de Dios y mi desgracia, he venido como a personificar en su mas alto grado de exaltación los sentimientos propios de la guerra civil, españoles, creedme, solo el nombrar esta calamidad me afflige, porque la conozco bien y la detesto.

La guerra, sin embargo, puede ser justa cuando tiene un fin también justo, y á la vez determinado y cierto. A la muerte de Fernando VII, el fin de la lucha era hasta popular. Queríamos sostener todo aquel mundo de instituciones seculares, de costumbres piadosas y de tradiciones queridas; pelábamos porque arrebatarlos aquél modo de ser, era como expulsarnos de nuestra patria católica, española y monárquica, y por eso nuestro pecho servía de escudo al sacerdote que nos bendecía, y al rey cristiano que dignamente representaba nuestra causa.

En 1848, aquel mundo que había desaparecido de la realidad, quedaba todavía en la memoria, y entonces para nosotros el fin de la guerra estaba comprendido en la sola palabra: restauración. Mas al presente, ¿quién es capaz de saber para qué serviría la dominación del carlismo? Ante esa falta absoluta de plan y de concierto, ¿quién nos dice, que aun venciendo, después de una guerra tan desastrosa, no nos encontraremos con un mezquino triunfo de palabras y con otra guerra indispensable para alcanzar el triunfo de las ideas? ¿Quién asegura que no se está diezmado la juventud y asolando el país para entronizar aquello mismo que se combate? Los que no han visto, podrán decir: ¡quién sabe! pero los que hemos visto... lo sabemos.

Dado el cambio ocurrido desde 1833, y la triste realidad de tantos desastres, ¿qué medidas ó reformas de apremiante actualidad realizaría el carlismo en el poder? Este es el vacío que se ha querido llenar con proclamas y manifiestos que nada determinan, y este vacío es imperdonable; porque si al voluntario, lastimado en su fe y herido en su dignidad de español, le basta sentir *por qué* se bate, á la nación lo importa saber de positivo *para qué* es la guerra; pero saberlo de un modo tal, que antes del triunfo, antes que llegue el día de las ingratitudes, pueda decir muy alto: ¡Aquí está escrito, y sellado con la sangre de mis mejores hijos!

Los excesos de la revolución produjeron, sin embargo, tan profundo movimiento en la sociedad española, que hijos de pobre hogar y de familias acomodadas, carlistas de tradición y hasta enemigos que habían sido de nuestra bandera, se lanzaron como yo algun dia á pelear por Dios, por la patria y por el rey, sin pensar en asegurarse de que no iban inútilmente al sacrificio.

Yo los aplaudo y los admiro; los he reconocido por su abnegación; eran los mismos ó de la misma raza de los que á mi lado combatieron en otro tiempo. Que la patria les haga justicia

y reconozca en ellos una gran esperanza. Dios sabe hasta donde el afecto que los profeso, me da vida y aliento para la empresa que acabo de acometer.

Pero si hace cuarenta años también yo me dejaba arrrebatar por la corriente del entusiasmo, mas tarde me incluía otro deber, y lo he cumplido. Yo deseaba que el principe, llamado a representar las grandes virtudes del partido, aprendiera; mas luego que aprendió que tenía derecho á la corona de España, no quiso saber más. Yo deseaba que antes de polear, si era preciso, conquistara pacíficamente la estimación y el aprecio de un país que al cabo no lo conocía; y á la vez que el partido se reorganizara, y definido, y formulando prácticamente sus ideas, diese pronta segura de su objeto político y de su sistema de gobierno; pero mis consejos fueron inútiles y mi protector atribuido á menoscrecio de la patria. Para hacerme odioso en España, dijeron de mí, que en la prosperidad había perdido la fe religiosa, por la que he dado tantas veces mi sangre, por la que estoy dispuesto á dar la vida; y hasta me calumniaron llamándome traidor. ¡Cómo! Traidor, sin mando alguno sin relación siquiera ni compromiso con el principe, y sobre todo traidor Ramón Cabrera! Pardonad la jactancia, no hay en España quien lo crea, y el mismo principe que autoriza tal superchería, es el primero en saber que no es verdadera.

Mis previsiones se realizaron: la ineficacia de tanto esfuerzo, la inutilidad de tanto sacrificio, han venido á darme cumplidamente la razón; mas yo he debido callar hasta ahora y limitarme á deplorar en silencio los males de mi patria. Triunfante la anarquía, no era ocasión de oponerme con empeño á una guerra que en parte parecía justificada; pero cuando la revolución ha hecho un alto que promete ser duradero; cuando ciñe la corona un principe que ostenta como el maspreciado de todos sus titulos el de católico, y que ha sabido demostrar que tiene conciencia de su deber y conoce la alta misión del que está llamado á ser jefe de generales, hombres de Estado y hasta ministros del Señor; españoles, incurriremos en una grave responsabilidad si los defensores de un pasado, no siempre justo, y los iniciadores de reformas, no siempre aceptables, malográramos esta ocasión de acudir á depositar en las gradas del trono el peso ya abrumador de nuestras discordias.

Gentos menguados formarán hoy mas empuño que nunca en avivar resentimientos; pero, ya lo veis, ¿quién mas ofendido que yo? Pues en vano se ha procurado retrarme de prestar mi adhesión al monarca, evocando en mi alma dolorosos recuerdos. La fe me enseña y el corazón me dice que yo, como el ser querido, á quien profanamente aludí, debo morir perdonando á mis enemigos; y yo sé, yo veo que aquel sér querido me dice desde el cielo que hago bien.

Españoles, piedad de la nación que tambien es nuestra madre. Mi partido, el mas perseverante, secundará bien pronto, así lo espero, mi determina-

ción. Cada cual con sus convicciones, y á luchar noblemente al amparo de la ley. Rechacemos de una vez para siempre la injuria que hacen á nuestra dignidad los que nos califican de ingobernables, y nosotros, conquistadores por tradición y por carácter, realicemos la mayor conquista que un pueblo puede hacer, que es triunfar de sus propias flaquezas.

Ese día, el mas brillante de nuestra historia, vendrá con la paz que anheláis para España, vuestro compatriota que os abraza con toda su alma.

París 11 de marzo de 1873.—Ramon Cabrera.

El escaso número de comandantes de armas carlistas que quedan en el Maestrazgo, se han visto obligados la mayor parte á abandonar sus dominios y otros á tomar toda clase de precauciones. El del Forcall ha abandonado por completo dicho pueblo, trasladándose al de Todolella, que dista del anterior unos tres cuartos de hora: el de la Mata, que según noticias es un francés, de oficio relojero, no se ha creído tampoco seguro y se ha subido á Portell, pueblo distante una hora escasa de la Iglesuela y por lo tanto en los confines de las provincias aragonesas; y el de Zurita, uno de los últimos pueblos del Maestrazgo, aunque no ha abandonado por completo la población, se retira por las noches al monte, buscando en la espesura de los pinares un abrigo seguro á donde no lleguen las contraguerrillas de Morella.

Ayer llegó á Viena y tomó posesión de su cargo el representante de España cerca del gobierno imperial, señor duque de Tetuan.

Insiste hoy la *Patria* en que las noticias que ha publicado sobre la paz, y que no tardarán en recibir confirmación, ni son de esas que se lanzan por el gusto de producir efecto, ni obedecen á otros móviles que á los de su esperanza y su patriotismo.

Ha sido aceptada al Sr. Castellar la dimisión que había presentado de la cátedra de Historia que desempeñaba en la universidad Central.

Parece que algunos escritores abrigan el laudable propósito de recomendar á la tutela del gobio. no la educación de los dos niños del malogrado poeta Beequer.

Copiamos de una carta de Monroy dirigida á un periódico de provincias con fecha 19:

«Parece que el antiguo cabecilla Vallés no se encuentra muy bien avenido con su nuevo cargo de primer jefe del distrito de Gandesa, y sus amigos y partidarios, que no son muchos, se ocupan en recoger firmas para elevar una exposición á Dorregaray suplicando se dé á aquél la comandancia general del Maestrazgo, que desempeña hoy el antiguo marino y ex-jefe de la brigada alavesa Sr. Alvarez.

Parece que Dorregaray se ha propuesto hacer grandes reformas en el ejército carlista del Centro, á cuyo efecto ha reclamado al ministro de la

Guerra de D. Carlos el envío de oficiales que le hacen falta.

Tambien es aquí objeto de largos comentarios la situación en que Berregaray ha dejado á D. Manuel Marco. Este antiguo jefe aragonés, que tan grandes simpatías tiene entre los voluntarios carlistas de Aragón, ha quedado sin cargo alguno militar.

Según me han dicho, Berregaray, que es un hombre muy pagado de sí mismo, y muy celoso de las agenas reputaciones, supo con cierto disgusto, que los voluntarios carlistas aragoneses habían prorrumpido en las aclamaciones mas espontáneas y ruidosas en favor de D. Manuel Marco en el acto de leerles la orden del dia que se habilitaba á su antiguo comandante militar.

Este, según informes, que tengo por fidedignos, á fin de no producir con su presencia en el país embarazos de ningún género á las nuevas autoridades carlistas, tiene el proyecto de regresar al Norte.

Restablecido de su enfermedad, ha vuelto á asistir ayer á la audiencia el presidente de la misma D. Juan José González Nandín.

Los reumatismos articulares han desaparecido, segun el *Siglo médico*, tomando mas importancia sus manifestaciones locales, quo las generales. Las bronquitis intensas, las neumonias y sobre todo las pleurestes y pluoro-neumonias, se han presentado en marcha muy aguda y exagerada intensidad en sus síntomas iniciales. La enteritis catarral y las neuralgias intestinales han sido los afectos del tubo digestivo que con mayor frecuencia se han mostrado. En cambio disminuyen las fiebres gástricas y gástrico-tifoideas que habían comenzado á aparecer. En los niños han abundado las bronquitis capilares.

En estos días de pascua, según costumbre, se encuentran abiertos al público los establecimientos del hospital General, hospicio, inclusa y San Juan de Dios.

Con el título de *Gritos del combate*, se ha puesto á la venta en las principales librerías un libro de poesías del eminente poeta Sr. Nuñez de Arce.

Hemos tenido ocasión de leer una carta dirigida por D. Juan Fastenrath, eminentemente escritor alemán, admirador de la literatura española, á nuestros amigos Sres. Benisia y Corchado, felicitándoles con entusiasmo por su obra *Páginas sangrientas*. Y ya que de este libro hablamos, añadiremos que los carlistas han desplegado contra él sus iras, quemando unos cincuenta ejemplares que cayeron en sus manos.

Dicen los periódicos de Valencia que anteayer mañana llegó á Castellón el general Echagüe y entraron también en aquella ciudad las brigadas que en los últimos días estuvieron escalonadas desde Borriol á Villafamés. Los carlistas se tienen noticia que han abandonado también sus posiciones, ántes que nuestras tropas, marchando,

## PRIMERA PARTE.

### EL PRIMER MARIDO.

aquella carta era sin duda de grande importancia para él, porque murmuró tristemente:

—Noviembre, diciembre y enero! tres meses sin carta! ¡no hay ya nada que esperar; todo ha concluido!

Mientras el joven, á quien hemos dado el nombre de Pablo Avril permanece sumido en su meditacion, aprovecharemos el tiempo para hacer rápidamente su retrato.

Todo en aquel joven que no representa más que unos veintiseis años, revelaba un origen distinguido, significándose sobre todo en sus buenas maneras y en la delicadeza de su pie y de su mano. Abundante cabellera oscuro hacia resaltar la blancura de su tez, destacando en ella sus negros ojos, dotados de una expresión energica; su bigote oscuro se dibujaba sobre una boca de labios de carmín y su nariz aguileña acusaba por su movilidad todas las impaciencias de la juventud. Era, en una palabra, un bello mozo que agradaba á primera vista, no obstante lo deslucido de su traje.

Y no es que queramos decir que fue harapiento. No tal. El largo uso no había podido quitarle la buena forma, debida á un buen sastre; pero eran todas prendas muy gastadas y que en medio de los rigores del invierno estaban llamando á gritos con su ligereza la tibia temperatura del otoño. El som-

En la casa de postas de París, uno de los sitios más frecuentados por el público, es el departamento de cartas detenidas donde esperan todas esas misivas que no pueden ir directamente á domicilio, aguardan allí la reclamación. En este sitio comienza la historia, cuyo largo relato comenzamos.

El 4 de enero de 1843, á las tres de la tarde, acercóse un joven á uno de los ventanillos y preguntó con voz conmovida:

—Hay alguna carta con el nombre de Pablo Avril?

El empleado de la distribucion examinó las misivas ordenadas en la casilla A, y contestó:

—No señor, ninguna.

—Ninguna! —murmuró el joven.

Esta palabra fué pronunciada con tal acento de angustia, que el empleado tuvo la atencion de mirar una segunda vez, pero esta pesquisa no fué más feliz que la primera y dió por resultado esta declaracion:

—No hay carta ninguna, caballero.

A esta respuesta definitiva, el joven dio las gracias con una inclinación de cabeza y salió de las oficinas.

Pero á los veinte que dió en el patio, detuvo pensativo. La falta de

según se decía, hacia Benasal, Ares y demás pueblos de la alta montaña.

El grueso de las fuerzas del ejército que se hallaban en las inmediaciones de Castellón, han encontrado tal carencia de combustibles que se han visto en la ineluctable necesidad de pedirles á aquella ciudad, desde donde se les remiten diariamente 10000 raciones. Los carlistas que el domingo se hallaban en las Cuevas carecían materialmente hasta de pan.

La guarnición y voluntarios de Amposta hicieron el 25 una excursión por la ribera, destruyendo, á una distancia de 20 kilómetros, las obras que habían construido los carlistas y quemando tres barcas entre Aljunia y Borrás.

Dicen de Valencia el 27:

Los voluntarios de la Conia, mandados por el Sr. Calá, que está encargado accidentalmente del mando de la partida por indisposición del Sr. Corriella, han desplegado un valor y arrojo tan considerables en las acciones del 8 y 17 de este mes que todos los jefes y oficiales del ejército no se cansan de tributarlos los más cumplidos elogios.

Se han pedido nuevos datos al gobernador general de Puerto-Rico respecto á las escuelas vacantes en la isla para acordar, en vista de ellos, la definitiva provisión de aquellas.

Hoy han ingresado en la caja de Ahorros de Madrid 434618 rs. por 871 imposiciones, de las cuales son nuevas 110, y se han satisfecho 139475 á solicitud de 105 imponentes, 64 de ellos por saldo.

El director subinspector de sanidad militar del ejército de Cataluña D. Vicente Pérez ha sido propuesto para su colocación en la junta superior facultativa del cuerpo y para servir en comisión el cargo de jefe de Sanidad del ejército del Norte.

Mañana no celebrará sesión el ayuntamiento, porque no habiéndose podido reunir las comisiones durante la semana pasada, no se han emitido dictámenes para dar cuenta al municipio.

Nuestro corresponsal de Ciudad Real nos escribe con fecha 26, haciendo grandes elogios del bizarro y celoso comandante militar Sr. Reina, á cuya activa vigilancia y acortadísimas disposiciones se debe el que aquella provincia vaya viéndose libre de los bandidos y secuestradores que por allí pululan, hasta el punto de que se espera fundamentalmente que para el próximo mes esté por completo limpia de criminales, á cuyo fin se encaminan los trabajos de aquella digna autoridad, perfectamente secundada por los escopeteros y guardia civil.

El 24, al ser conducidos á Granátula cuatro criminales, burlaron la vigilancia de los escopeteros y dieron á huir, resultando muertos los cuatro en la persecución que se les hizo.

Hé aquí sus nombres y antecedentes: Salomé Sanchez (a) el Medium: este fué preso por creerle autor de la muerte de dos guardias civiles en la Fuentesa; ladrón en cuadrilla y director del secuestro del canónigo D. Marcelo Martínez.

Baltasar del Campo: estuvo 14 años en presidio, ladrón en cuadrilla, asesino y autor del secuestro del Sr. Martínez.

Feliz Romero (a) Bigotes: ladrón con malísimos antecedentes y otro de los secuestradores del canónigo.

Fernando Millán: estuvo en el robo de la cañada, ladrón en cuadrilla y asesino.

Además el dia 22 murió Metrala, ladrón en cuadrilla, asesino, licenciado de presidio y desertor del ejército.

De Castellón nos dicen con fecha 26 que la procesión de aquel dia había estado concurridísima, asistiendo á ella el general Montenegro, tres brigadios y 122 jefes y oficiales del ejército, presidiendo el señor gobernador civil de la provincia.

Mañana lunes aparecerá el primer número del *Becerro*, periódico satírico semanal.

Dice hoy el *Pabellón Nacional*:

«De un momento á otro, según noticias de personas que deben estar bien informadas, se publicará alguna resolución del señor ministro de Hacienda favorable á los tenedores del cupón interior del último semestre. De ello se ocupará con preferente atención el señor Salaverría.»

Hoy ha estado á despedirse del señor ministro de la Guerra el general de artillería Sr. Veneno, recientemente nombrado comandante general del arma en el ejército del Norte. (Oficial.)

Probablemente mañana saldrá para su destino nuestro particular amigo el general Salamanca, con cuyo motivo será recibido en audiencia privada por S. M. el rey. (Oficial.)

Esta mañana han estado á ver al señor presidente del Consejo de ministros los de Estado, Guerra y Gobernación.

Por la dirección general de Sanidad militar se ha propuesto al ministerio que el director subinspector de sanidad del ejército del Norte, D. José Fornas, pase al de Cataluña.

Se ha concedido la vuelta al servicio al médico segundo de sanidad militar D. José Cortés y Gil.

El señor duque de Tamames no juró ayer el cargo de gentil-hombre por hallarse fuera de Madrid.

El médico mayor de sanidad militar D. Francisco Ránoy ha sido destinado al ejército del Norte.

Se sabe oficialmente que cuatro oficiales carlistas y las avanzadas de la línea del río Orio han fraternizado con las tropas leales.

No se sabe el tiempo que permaneció en Biarritz el general Cabrera. Cuanto se diga sobre el particular es prematuro.

Hoy recibimos de la Agencia Fabra los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 27.

El conflicto político-religioso toma cada día mayores proporciones en Alemania.

El gobierno de Berlín se ha visto obligado á destituir á algunos funcionarios que se negaban á postrar en ejecución sus órdenes contra el clero católico.

La prensa ministerial berlinesa pide nuevas y decisivas medidas contra los eclesiásticos.

El viaje del emperador Guillermo á Italia no es todavía positivo, pues depende del estado de su salud.

Si no puede realizar dicho viaje, el príncipe heredero será encargado de ir á visitar al rey de Italia en Milán.

Viena, 27.

D. Alfonso de Borbón, hermano de D. Carlos, ha hecho publicar una carta, en la cual intenta defenderse de las acusaciones de crueldad que se le han dirigido.

París, 27 (n.che).

Corre el rumor de que el duque de Ayen irá de embajador de Francia en Londres.

En la bolsa se han cotizado:

El 3 por 100 francés, á 63-95; el 4 1/2 id., á 92-70; el 5 por 100 id., á 102-70; el exterior español, á 23; consolidados ingleses á 93 1/16.

Bolsín.—El exterior español, á 23 1/4; el interior id., á 18 7/16.

Noticias de Biarritz, recibidas hoy, aseguran que si bien al general Cabrera le ha fatigado mucho su estancia en París, su salud no se halla tan quebrantada como se suponía. Con este motivo se nos dice que, en los últimos tiempos en Inglaterra, tomaba parte en las partidas de caza, permaneciendo á caballo dos ó tres horas.

Con referencia al secretario de Cabrera dí un periódico de Bayona las siguientes noticias sobre las intenciones del antiguo jefe carlista.

Cabrera ha lamentado desde su principio la insurrección carlista. Su opinión era que D. Carlos debía esperar, sin sacar la espada, los acontecimientos, en la persuasión de que la España le hubiera acogido como su salvador y hubiera clamado su advenimiento.

Esta ocasión se presentó de nuevo cuando la insurrección de Cartagena. El gobierno republicano no podía oponer á los batallones carlistas, fuertemente organizados, sino Moriones con cuatro mil hombres. Era el momento de marchar adelante y avanzar sobre Madrid, que amenazado de los furoros socialistas, le hubiera abierto sus puertas como principie libertador. Hoy no es posible hacerse ilusiones. El ejército alfonsista se ha reconstituido en excelentes condiciones, y si los voluntarios carlistas se aventurasen á salir á las llanuras de Castilla, sufrirían una derrota completa.

Continuar la guerra en las provincias Vascongadas y Navarra es querer agotar inutilmente los recursos del país y llevarle á una segura bancarrota. En estas condiciones el patriotismo no impulsado al general como un deber imperioso á salir de la reserva que guardaba. No es ni una mira de lujo ni la ambición la que ha guiado su conducta.

El ilustre cabecilla no se ha preocupado de saber los resultados de su noble tentativa de pacificación, ni se ha inquietado en averiguar si su llamamiento encontraría eco en las filas carlistas. Ha dado el grito que su conciencia le aconsejaba, y espera convencido de que algún dia la historia le hará justicia por haber tomado esta iniciativa.

El secretario del general Cabrera piensa que este conserva su prestigio, y como después del rey era la primera figura de su partido, espera que su ejemplo ejerza una gran influencia sobre los voluntarios.

Hasta ahora los jefes carlistas presentados á indulto son los siguientes:

Generales presentados en Bayona, Polo, Estarius y Rada; brigadier Barés, también en Bayona; y coronelos Negron con cuatro oficiales y un voluntario, en Perpiñán; Caralt y cuatro oficiales en Bayona; y el marino señor Patero.

Tenemos entendido que el Tesoro va á abrir una operación de crédito, espidiendo delegaciones á cargo del Banco de España, á seis, siete y ocho meses, y que son muchos los que desean interesarce en esta negociación, que ofrecerá tan sólida garantía.

Probablemente publicará mañana la *Gaceta* una orden de la dirección general del Tesoro, disponiendo que el 31 del actual se consideren terminadas las operaciones de adjudicación de carpetas de bonos de la segunda serie, que determinó la real orden de 16 del mismo, y cuyos interesados no se presenten á liquidar dentro de aquella fecha.

Probablemente publicará mañana la *Gaceta* una orden de la dirección general del Tesoro, disponiendo que el 31 del actual se consideren terminadas las operaciones de adjudicación de carpetas de bonos de la segunda serie, que determinó la real orden de 16 del mismo, y cuyos interesados no se presenten á liquidar dentro de aquella fecha.

Probablemente publicará mañana la *Gaceta* una orden de la dirección general del Tesoro, disponiendo que el 31 del actual se consideren terminadas las operaciones de adjudicación de carpetas de bonos de la segunda serie, que determinó la real orden de 16 del mismo, y cuyos interesados no se presenten á liquidar dentro de aquella fecha.

Probablemente publicará mañana la *Gaceta* una orden de la dirección general del Tesoro, disponiendo que el 31 del actual se consideren terminadas las operaciones de adjudicación de carpetas de bonos de la segunda serie, que determinó la real orden de 16 del mismo, y cuyos interesados no se presenten á liquidar dentro de aquella fecha.

Probablemente publicará mañana la *Gaceta* una orden de la dirección general del Tesoro, disponiendo que el 31 del actual se consideren terminadas las operaciones de adjudicación de carpetas de bonos de la segunda serie, que determinó la real orden de 16 del mismo, y cuyos interesados no se presenten á liquidar dentro de aquella fecha.

Probablemente publicará mañana la *Gaceta* una orden de la dirección general del Tesoro, disponiendo que el 31 del actual se consideren terminadas las operaciones de adjudicación de carpetas de bonos de la segunda serie, que determinó la real orden de 16 del mismo, y cuyos interesados no se presenten á liquidar dentro de aquella fecha.

Se ha presentado á indulto en esta capitana general el alférez carlista D. José Roig, señalándosele por resolución esta capital.

El casino de Madrid, por medio de su presidente señor marqués de San Carlos, ha hecho donación al gobernador civil Sr. Elduayen de 6000 reales con destino á los pobres de esta capital.

Las dos secciones que se dirigieron á Chiva y Ortells, no pudieron tampoco hacer ningún prisionero, pero consiguieron si el pago de algunas contribuciones, regresando sin novedad alguna á Morella á las diez de la mañana.

Las secciones que se dirigieron al Forcall y Cincortres no regresaron hasta el mediodía.

Las continuas visitas de los voluntarios y contraguerrilla por aquellos pueblos han levantado el espíritu de sus habitantes de tal modo, que dicen que por allí no mandan ya los carlistas, sino los liberales de Morella, lo cual prueba una vez mas que este es el único medio de acabar con la guerra, y que el ejemplo de Morella debían seguirlo todas las poblaciones liberales.

En el Bolsín de esta tarde se ha hecho el consolidado á 17-80 al contado y con tendencia al alza.

Esta mañana ha salido del puerto de Mahón el vapor-correo *Menorca*, con pasajeros y correspondencia para Alcudia y Barcelona.

Han sido nombrados oficiales de la dirección de Hacienda de Cuba D. Juan Juliá y Godoy; de la secretaría de la junta de la Deuda, D. Juan Méndez; jefe de negociado de tercera clase de la sección de atrasos de la contaduría central de Hacienda, D. Tiburcio Núñez de Haro; jefe de negociado de segunda clase de la administración de rentas y estadística de Puerto-Príncipe, D. Hipólito Ramón Reguenga, y secretario del gobierno civil del departamento Oriental, D. José Cañizares.

Por el ministerio de Ultramar han sido nombrados magistrados suplentes durante el año corriente: de la audiencia de Santiago de Cuba a D. Pedro Celestino Salcedo, D. Rafael Tamayo y D. Rafael González, propuestos por aquel tribunal en pleno.

Se ha autorizado al intendente de administración militar, D. Federico Rabé, para fijar su residencia en esta corte.

Ha sido aprobada una propuesta reglamentaria de ascensos del cuerpo administrativo del ejército.

Se ha dispuesto que por el depósito de quintos de esta capital se entreguen 120 á la brigada de trasportes. (Oficial).

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que para cubrir la vacante de subintendente de Puerto-Rico se formule propuesta en terna.

Hoy á las dos de la tarde estuvo en palacio á visitar á S. M. el rey el ministro de Hacienda, y por la mañana despidió su ministerio con algunos directores de su departamento.

Se ha dispuesto que el oficial electo de la central de aduanas de Cuba, don Antonio López Quintana, quede agraciado al ministerio de Ultramar para asuntos del servicio.

Ha sido rehabilitado en el destino de oficial primero de la dirección general de Administración civil de la isla de Cuba D. Eduardo Martínez Cadena.

Han sido nombrados oficiales de la administración central de Correos de Cuba D. Manuel Martínez Velasco y D. José Gutierrez Ravé; jefe de negociado de la secretaría del gobierno del departamento central don Valeriano Añas, y jefe de negociado de la administración de Rentas y Estadística de Matanzas D. Walfrido Reguiferos.

Esta mañana se ha vendido el número 4º del periódico festivo el *Solfo*, que con tanta aceptación pública en esta corte el Sr. Sanchez Perez. A las once quedaban ya pocos ejemplares de la primera edición, habiéndose principiado la venta de la segunda.

Contiene el mencionado periódico una caricatura del Sr. Pellicer que, como todas las de este reputado artista, ha llamado justamente la atención.

Nuestro estimado colega, á quien mandamos sinceramente la enhorabuena, alcanza en provincias el mismo lisonjero éxito que en Madrid; lo cual prueba que se desarrolla visiblemente la afición del público á la sátira culta y decorosa.

Se nos ruega hagamos constar que los dos bustos en yeso de S. M. el rey, hechos por el Sr. Piedrahita y adquiridos por el gobernador civil, han sido comprados y no regalados.

El director general de sanidad Militar ha dictado una circular disponiendo que los jefes y oficiales de dicho cuerpo se incorporen en sus respectivos destinos dentro del plazo de ocho días después de recibido el pasaporte.

A las nueve de esta mañana atentó contra su vida un sujeto, de oficio jornero, disparándose un tiro de revólver por debajo de la barba, é infiriéndole una herida de gravedad, teniendo que ser trasladado al hospital General. El hecho tuvo lugar en el paseo de los Aceiteros, 3, etc. bajo.

Esta mañana ha aparecido cortada la línea telegráfica del Pardo á esta

capital en una extensión de tres kilómetros, rotos los postes y el alambre por el suelo. Se han dictado por el gobernador civil Sr. Elduayen las disposiciones oportunas en averiguación de este hecho.

Los hijos del infante D. Enrique han estado hoy á visitar á S. M. el rey, su augusto primo.

Hoys se ha administrado el santo Viático con gran solemnidad á los enfermos del hospital de Jesus Nazareno (vulgo incurables de mujeres).

La *Gaceta de sanidad militar* publica en su número de hoy un notable artículo titulado *Paralelo entre la organización del cuerpo de sanidad militar en Prusia y Francia*, debido á la elegante pluma del subinspector médico don Gregorio Andrés y Espola.

S. M. el rey y su augusta hermana han ido esta tarde á la plaza de Toros en carretela descubierta tirada por seis caballos; detrás marchaba otro carrojue con la alta servidumbre. Su alteza vestía un elegante traje á la española con mantilla blanca.

Por hurtos de 420 rs. ha sido conducido esta tarde á la prevención un sujeto.

Los individuos de la brigada sanitaria han sido dotados con carabinas sistema Remington.

La función religiosa verificada hoy en la capilla real ha estado extraordinariamente concurrida. S. M. y A. han asistido en la tribuna.

La concurrencia que ha asistido oscura tarde á los toros ha sido extraordinaria.

Las damas lucían preciosas mantillas blancas y ricas peinetas.

## AVISOS GENERALES.

**SAN BERNARDO**, PRINCIPAL. Gabinete y alcoba amuebladas. — 1

## VENTA DE CASA.

Se vende una en este corte situada en la calle del Saltit, nº. 26. Informar en calle de Jerez, nº. 8, bajo izquierda. — 1

**SE VENDEN UN CLARENS**, DUQUE, milord y sociable, nuevos, un tronco de caballos. Lope de Vega, 33 al 61, cochera nº. 3. De diez a dos. — 1

## MESA DE BILLAR, DE LUJO.

Se vende una, magnífica, toda ella de maderas finas. Flor baja, núm. 3, 2. — 1

**AMA PARA CASA DE LOS PADRES**. Embajadores, 6, nuevamente. — 1

**LMONEDA HASTA FIN DEL AÑO**, de varios muebles, gamas y alfombras. Costanilla de Santa Teresa (continuación de la del Pelayo), nº. 3, principal de recha, de 9 a 6. — 1

**CASA PARTICULAR**. — SE CEDE casa y alcoy, con o sin asistencia. Hortaleza, 35, pral. dcha. — 1

**COMPANIA MADRILENA** de alumbrado y calefacción por gas. — 1

Se abre oposición para el dibujo de un aparato de iluminación destinado a un hotel, cuya figura arquitectónica está representada por cuatro fachadas que dan cada una de ellas a las cuatro calles que le circuyen. — 1

La forma del aparato se compondrá de cuatro dibujos diferentes, aunque armonizados entre sí, y guardando el estilo de cada una de las fachadas. — 1

Y a fin de que forme un conjunto perfecto como gráfico, todas las piezas semejantes, cifras, escudos, lemas u otros adornos, han de ser simétricos e inspirados en la arquitectura del edificio, que se conservará en toda su pureza. — 1

El dibujo en general será simplemente de delineación de cada fachada, con el trazo del aparato de iluminación, el cual se escatamará por el distintivo matiz de sus líneas. — 1

La escala es de 1:100 por metro. Cada parte de adorno, cifras, escudos o lemas, sea a además objeto de un dibujo especial, también delineado, y a la escala de 0:50; el diámetro de los tubos que se empleen para estas piezas será de 0:015. — 1

Con objeto de facilitar el trabajo a los opositores, se tiene a su disposición en los almacenes de aparatos de la calle Jacometrezo, nº. 60, una foto gráfica del hotel. — 1

Se concederán los premios: uno de 4200 rs. al autor del proyecto que se estime como mejor y otro de 600 rs. al que se clasifique en segundo término. — 1

A fin de evitar el reconocimiento del autor de los dibujos antes que recaiga sobre ellos el dictamen de la comisión que los ha de juzgar, solo se distinguirán, tanto los de conjunto como los de detalles, por un lema que se repetirá en cada una de las hojas de croquis, el cual se reproducirá en el sobre lacrado a los que contenga. — 1

Bajo otro sobre también lacrado y sellado con el mismo lema se expresará el nombre y domicilio del autor del proyecto, y pronunciado que sea el dictamen de la comisión, se abrirán los pliegos cuyos lemas correspondan a los de los proyectos premiados y los autores recibirán aviso de pasar a la caja de la compañía, ronda de Toledo, 2, a cobrar su importe respectivo. — 1

No se llevan lverán los proyectos a sus autores, sean o no premiados. — 1

Los proyectos se dirigirán al señor ingeniero jefe de la explotación de la compañía madrileña de alumbrado y calefacción por gas, ronda de Toledo, 2, antes del 15 de mayo de 1873, fijado como último plazo. — 1

Dichos proyectos serán examinados el 17 del mismo y días siguientes, si hay lugar. — 1

NO MAS

fuego. Lí-

nimento

texicano

de Rodríguez.

Garantido

con certifica-

ciones de

aventaja-

dos profesores de veterinaria.

Franco, 12 y 16 rs. uno: 25 por 100 de rebaja de una docena en aduanas. Se halla en Madrid, farmacia de su autor, Abada, 22. Talave- ria de la Reina, viuda de Lizana y en todas las buenas farmacias de España. — 1

**CALENTURAS DIARIAS** tercianas y cuartanas desaparecen radicalmente con las píldoras *Antitípicas* de Rodríguez, por rebeldes y antiguas que sean. Los señores médicos que gusten cerciorarse de esta verdad, pueden dirigirse a D. Remigio Rodríguez, Abada, 22, farmacia, quien les regalará una caja de píldoras para que se la dé a uno de sus enfermos pobres, que tengan calenturas y se desengañaran de que no hay otro medicamento más seguro y mejor. Se remiten por el correo a todas partes. Caja con su prospecto, grande, 20 rs., pequeño, 10. Llevando por docenas se rebaja un 23 por 100. Se hallan en casa de su autor, Abada, 22, farmacia. — 1

**ONDAS DE BARCELONA**, ABA- da, 12. Hospedaje de 20 a 25 rs. No fallece de los coches. — 1

**AMA DE CRIA PARA CASA DE LOS PADRES**. Calle del Oso, número 42. — 1

**AMA DE CRIA EN SU CASA**. A los padres, tiene leche de 3 meses. Acuerdo, núm. 4. — 1

**AMA PARA CASA DE LOS PADRES**. Cuesta de Santo Domingo, núm. 12, tienda. — 1

**LA PERSONA QUE HUBIESE** encontrado un pendiente de oro el día de jueves Santo en la calle del Viento, podrá entregárolo en la plaza de San Miguel, núm. 6, pral. Izq., donde se le dará más de su valor. — 1

**LA PATRIA**.

Este periódico es el más barato de España y se publica todos los días, incluso los lunes, conteniendo cuanto el lector puede desear, en noticias, artículos políticos y de interés general, novelas, etc. — 1

Madrid: 4 rs. al mes. — Provincias: 20 rs. trimestre. — Un 23. 3 1/2 rs. Dirección y administración: Pez, nº. 30, pral. Madrid. — 1

**NO SE ADMITEN SEÑORAS**. Una viuda sola admite dos ó tres caballeros estable y de posición, en cuyo caso no admittirá más. Razon, Hortaleza, 42, pequeña. — 1

**ARTILLERIA DE CAMPAÑA**: 2.º regimiento montado. Junta de jefes y capitanes. — Debiendo contratarse el suministro de torraja para el ganado de este regimiento, que deberá empezar a principios del mes entrante, los que gusten interesararse en dicho servicio pueden concorrir el miércoles 30 del actual, a las doce del dia, al cuartel de los Doks, donde se celebrará ante esta junta la subasta para dicho suministro. — 1

Madrid, 26 de marzo de 1873. — El teniente secretario. — 1

**ALMONEDA**.

Por circunstancias extraordinarias de familia se hace de todo el mobiliario de una casa; hay un piano, su autor Eslava, y varios cuadros en lienzo y grabados. Lepe de Vega, 43, bajo izq. — 1

**SOLARES EN VENTA**.

En pública y extrajudicial subasta, y por ante el notario don Tomás Bande, que tiene su despacho en la calle de Santo Tomás, núm. 4, cuarto principal, de esta capital, se procederá a la venta parcial de diez solares que miden en junto 4180 pies superficiales, entre las calles de la Encarnación, de las Rejas y plaza del Senado, con arreglo al pliego de condiciones que se hallara de manifiesto en dicha notaría, así como los planos y títulos de propiedad que podrán examinar los licitadores que en dicha subasta se interesen, y por el orden que se fija en relación separada y expresiva del número de pies, figura y precio en que cada uno se halla justificado, y estará unida al pliego de condiciones. — 1

El acto tendrá lugar el dia 25 de abril próximo, de 2 a 4 de la tarde. Madrid, 24 de marzo de 1873. — Gregorio Muñoz. — 1

**MAASTURIANA**. DESEA CRIAR A en casa de los padres; tiene leche de dos meses. Plaza de San Miguel, núm. 5, portería, darán razón. — 1

**QE DESEA UN BUEN OPERADOR** de fotografía. Fuencarral, 8, 2.º. — 1

**EN LA CALLE DE CEDACEROS**, 5, se espanda agua de Seltz, soda Water y cerveza Strasburgo legítima de la Deliciosa. — 1

**EN LA CALLE DE ATOCHE**, 29, se espanda agua de Seitz, soda Water y cerveza Strasburgo legítima de la Deliciosa. — 1

**LA PERSONA QUE SE HAYA ENCONTRADO** una pulsera de brillantes que se perdió el jueves desde la calle del Barquillo, 17, a las Salesas Reales, se servirá devolverla a dicha calle, 29, principal izquierda, donde se le dará su valor y se le ensinará el compañero. — 1

**QE VENDE UN UNIFORME COMPLETO** de mariscal de campo, uniformes bordados para levita y dos fajas, todo nuevo. Fuencarral, 93, tercero, de 9 a 5. — 1

**ALMONEDA**.

Sillería tallada, de damasco, de seda, cortinaje, canas, colchones, lavabos. San Marcos, 8, cto. entresuelo del centro. — 1

**CORUZ**, 42. ENCAJES Y GUIPURES

de Fernández: admiten encargos, se cosen y arreglan blondas. — 1

**QE COMPRAN ALHAJAS, ROPAS,** Simientes y toda clase de efectos, paquetes del Monte y de casa de empeño dando todo su valor. Carretas, 27, 2.º. — 1

**MA DE CRIA, DESEA CRIAR A** en casa de los padres, leche de un mes, edad 26 años. Dara razón, calle del Tesoro, 16, eto. pl. Izq. — 1

**QE RUEGA A LA PERSONA QUE** Osc haya encontrado un devocionario de marrón el viernes Santo, en San Francisco el grande, lo entregue, Barrio Nuevo, 9, 2.º, y sole gratificara. — 1

**SE COMpra**

**PAPEL DEL ESTADO**

Empréstito romano, Crédito Co-

misional, títulos de sisas, bonos y cupones. Dirigirse a Manuel Mo-

sáez, calle de la Victoria, 7, es-

critorio. — 1

**UNA DAME DE PARIS**, ESE-

Cialista en quitar manchas y en la limpieza de pañuelos de seda, blonde y encaje, etc. Barco 6, 4. — 1

**ONDAS DE BARCELONA**, ABA- da, 12. Hospedaje de 20 a 25 rs. No fallece de los coches. — 1

## D. GARRIDO.

farmacéutico, especialista y el primer contribuyente español segun el acta original que los sindicatos repartidores del gremio formaron y que tengo en mi poder: por lo tanto no hay ningún farmacéutico en España primero que yo, ni ninguna farmacia primera que la mia en este sentido. — 1

Gracias a Dios que se ha pasado la Cuaresma! No es el régimen alimenticio de Semana Santa el mas apropiado para ayudar a mis específicos a resucitar muertos, a levantar cadáveres, a convertir momias en hombres, mujeres, niños y niñas: pues todo esto puede muy bien decirse (ya que tanto han dado en exagerar mis enemigos) de aquel sinnúmero de desahuciados, de aquellos enfermos tenidos por incurables, de esos pacientes que nadie los ha podido curar, de aquellos hombres, mujeres, niños y niñas, que no quedan más recurso que el de encenderse a Dios, para conseguir la gloria ó para mitigar los dolores de un padecimiento crónico y que eternamente han venido sufriendo, deseando mil veces la muerte, y hasta que estavenga... repito, bien puede decirse aquello de estos, que se han curado a montones, y cada dia en mayor número están restableciéndose de su mas completa salud. Estos desahuciados, desventurados y pobres (aunque tengan millones) seres de la humanidad, y quienes solo a Dios, y a Dr. Garrido después, les deben beneficio tan inapreciable, cuando es, el de volver a la vida alegra, divertida y llena: desde la muerte mas segura y triste, ó desde el padecer eterno mas terrible y desconsolador... es el mas eloquente, eminente y auténtico testimonio del tesoro mejor que la humanidad tiene conmigo. Siempre en mi farmacia, Luna, 6. — 1

ARTILLERIA DE CAMPAÑA: 2.º regimiento montado. Junta de jefes y capitanes. — Debiendo contratarse el suministro de torraja para el ganado de este regimiento, que deberá empezar a principios del mes entrante, los que gusten interesararse en dicho servicio pueden concorrir el miércoles 30 del actual, a las doce del dia, al cuartel de los Doks, donde se celebrará ante esta junta la subasta para dicho suministro. — 1

Madrid, 26 de marzo de 1873. — El director, C. S. Montesinos. — 1

## LA PATRIA.

Este periódico es el más barato de España y se publica todos los días, incluso los lunes, conteniendo cuanto el lector puede desear, en noticias, artículos políticos y de interés general, novelas, etc. — 1

Madrid: 4 rs. al mes. — Provincias: 20 rs. trimestre. — Un 23. 3 1/2 rs. Dirección y administración: Pez, nº. 30, pral. Madrid. — 1

**NO SE ADMITEN SEÑORAS**. Una viuda sola admite dos ó tres caballeros estable y de posición, en cuyo caso no admittirá más. Razon, Hortaleza, 42, pequeña. — 1

**AGUA DE AZAHAR**.

TRIPLE, de la flor del naranjo agrio, tan recomendada en los nervios clásticos, a 4, 6 y 9 rs. frasco. Botica de Sanchez Ocaña, Atocha, 35, frente a Relatores. — 1

Precios, 6, 12 y 18 rs. frasco, con dos bustos, prospecto timbrado y etiqueta rizada, porque hay falsificadores. — 1

El inventor, L. de Brea y Moreno. (Valor de dos cuartos basta a veces para curarse.) — 1

Los torpes de piernas por suedad achaques andan bien con solo friccionarse. — 1

Botellas de 2 CUARTILLOS, 9 rs. docena; id. de 1/2 cuartillo, 5 rs. docena. Calle Mayor, 9. — 1

**AGUA DE AZAHAR**.

TRIPLE, de la flor del naranjo agrio, tan recomendada en los nervios clásticos, a 4, 6 y 9 rs. frasco. Botica de Sanchez Ocaña, Atocha, 35, frente a Relatores. — 1

Línea de vapores españoles de

OLANO, LARRINAGA Y C. — 1

**PARA MANILA**.

El 6 de abril saldrá de Cádiz y el 11 de Barcelona, el nuevo y magnífico vapor español. — 1

**IRURAC-BAT**.

Informes: D. M. A. Amusategui, en Cádiz. — Galofre y compañía, en Barcelona. Madrid, Huertas, 9, 2.º izqda. — 1

**ALMORRANAS**.

Se curan en horas, sin contratiempo, con la pomada antihemorroidal del Dr. García, Hortaleza, 9, botica. Ocho reales. — 1

**SOCIEDAD MINERA**.

Deben celebrarse junta general ordinaria el 29 del corriente, a las ocho, de la noche, en la calle de las Tres Cruces, 3, principal izqda., salón de juntas, se anuncia a los señores sólos por si hubiera sufrido extravío alguna de las invitaciones personales dirigidas al efecto. — Madrid, 26 de marzo de 1873. — El secretario, Ricardo G. de Salazar. — 1